

## Tema 5- La santificación

Unidad: La rendición

### I. Base bíblica

#### **2ª Tesalonicenses 2:13**

Pero nosotros siempre tenemos que dar gracias a Dios por vosotros, hermanos amados por el Señor, porque Dios os ha escogido desde el principio para salvación mediante la santificación por el Espíritu y la fe en la verdad.

### II. Texto de desarrollo

#### **1ª Pedro 1:2**

elegidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sean multiplicadas.

### III. Introducción

La misteriosa presciencia de Dios, en su amor preordinante, deja sin fruto la mente natural y nos impulsa a buscar la Luz para ver la luz, debido a que no conocemos la naturaleza eterna de Dios, y cómo es que Él decide de antemano qué hacer con alguien que ni siquiera ha pensado en nacer; y define beneficios o sentencias basado en que nacerá en la generación adámica, ya con un destino eterno de antemano, por los hechos de la cabeza federal; sin embargo, su decisión anticipada no violenta, de ninguna manera, la voluntad del hombre, en su opción por la luz o las tinieblas en la tierra y, en el campo de la obediencia, puede obedecer o no el plan de Dios, ofertando galardones para los obedientes y consecuencias naturales y eternas para aquellos que no se esmeraron en buscar las corrientes del río de la voluntad de Dios, cosa difícil para los seres humanos, cuyo corazón está inclinado de continuo al mal, y aún ya siendo hijos les es cuesta arriba obedecer las causas tan nobles e incomprensibles a la mente humana que Dios ha preparado de antemano.

El camino de la desobediencia es pavimentado y cuesta abajo, fácil de encontrar y de transitar, mientras que practicar la obediencia es cuesta arriba y, al parecer, de ninguna manera se puede transitar, a menos que se tome cada día la cruz, sugerida por el Señor Jesucristo. Este camino no está exonerado de adversidad, la adversidad es la mejor herramienta para templar el carácter del creyente. No hay otra manera de preparar un carácter eterno en el camino de Dios, sino con la medida necesaria en materia de adversidad.

Este complejo plan preparado de antemano por Dios, requiere de la instrucción de la Palabra, y de una abundante devoción en el altar, para poder comprender cuál es Su voluntad como dice la Escritura en Romanos 12:2 *"No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta."*

#### **Romanos 15:16**

para ser ministro de Cristo Jesús a los gentiles, ministrando a manera de sacerdote el evangelio de Dios, a fin de que la ofrenda que hago de los gentiles sea aceptable, santificada por el Espíritu Santo.

## A) La elección

Para poder entrar en materia en este punto tenemos que revisar el marco que Dios utiliza en su previo conocimiento de las cosas para elegir a aquellos que van a corresponder, de alguna manera, a los estímulos de la Palabra de Dios. Este amor preordinante que es inseparable de la presciencia de Dios, es como el origen de la elección, y el marco en el cual esta decisión de Dios se conforma.

La presciencia de Dios no es la percepción en base a alguna acción ajena a Él mismo, sino que comprende la libertad y se excluye toda coartación absoluta. Para poder comprender este profundo criterio de Dios la forma en que el Hijo de Dios anticipadamente fue constituido, cordero sacrificial, y para darnos una referencia, el escritor bíblico, comprendiendo nuestro desconocimiento del "kairos", nos ubica en este acto de pre elección, en un momento antes de la fundación del mundo, y hay que dejar bien claro que este sacrificio lo cumpliría el Cordero de Dios, no contra su voluntad ni con ella, sino con la completa rendición a la voluntad del Padre, es decir, en una actitud reposada en el poder y la capacidad del Padre para levantarlo de la muerte. Esto, desde luego, deja claro la acción consciente y podríamos opinar que aquella acción fue gozosa a pesar de ser sufriente, como dice la Escritura en Hebreos 12:2 *"puestos los ojos en Jesús, el autor y consumidor de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios."*

Al entender este marco de las decisiones de Dios, en su previo conocimiento, podemos también entender que Dios preparó de antemano obras, como dice Efesios 2:10 *"Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas."*

En otras palabras, Dios, al elegirnos en Cristo, preparó anticipadamente un plan con obras para andar en ellas, es decir, que la voluntad de Dios para los nacidos de nuevo estaba escrita en el corazón de Dios, desde antes que tomásemos cuerpo. El marco en el que nos debemos basar para buscar la voluntad de Dios es ese, que solo el Espíritu Santo conoce y que nos puede conducir a toda Verdad y a toda justicia, al parecer, los galardones que esperan a los santos en el cielo, y una vida fructífera, tranquila y reposada en la tierra, se debe a la dirección del Espíritu Santo hacia la voluntad previa de Dios para nuestras vidas.

### **Romanos 9:22-23**

*¿Y qué, si Dios, queriendo mostrar su ira y hacer notorio su poder, soportó con mucha paciencia los vasos de ira preparados para destrucción, <sup>23</sup> y para hacer notorias las riquezas de su gloria, las mostró para con los vasos de misericordia que él preparó de antemano para gloria.?*

### **Hechos 1:20**

Porque está escrito en el libro de los Salmos: Sea hecha desierta su habitación, Y no haya quien more en ella; y: tome otro su oficio.

### **Hechos 2:23**

a éste, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole.

### **Apocalipsis 17:14**

Pelearán contra el Cordero, y el Cordero los vencerá, porque él es Señor de señores y Rey de reyes; y los que están con él son llamados y elegidos y fieles.

## B) La obediencia

La carta a los Romanos en el capítulo 5, versículo 17 describe, con asombrosa claridad, la razón del estado actual y la decadencia de los descendientes del primer Adán, una transgresión original que violentó la sumisión y los principios de la fe a las leyes e instrucciones de Dios que previamente se le dieron a Adán en el Edén. El violentar aquellos principios provocó que toda la raza se entenebreciera, al grado que sus caminos son sendas de sombra de muerte.

Estos miles de años que la descendencia de Adán ha poblado la tierra deja absolutamente claro el efecto de la desobediencia. El darle la espalda a Dios es tomar voluntariamente el camino que conduce al otro señor, comprendiendo que solamente hay dos señores, el de la luz y el de las tinieblas, y que solo mediante el nuevo nacimiento, a través de Jesucristo, se puede emprender el retorno individual hacia Dios, y cuyo camino, sin lugar a dudas, es la obediencia de la fe, comprendiendo cada paso, las dimensiones de la gracia otorgada por Dios, en la oferta del nuevo nacimiento en Cristo. No nos salvó para dejarnos solamente así, salvos de la condenación eterna, sino nos predeterminó un camino de obediencia, a fin de ser rociados progresivamente por la sangre del Cordero, y lograr así un desarrollo en la nueva creatura, previa expulsión de las tinieblas.

La obediencia es el camino contrario al que la raza humana tomó en Adán, y para su retorno es preciso, recibir, por gracia, los beneficios insondables del sacrificio de Cristo, en la cruz del Calvario, tomando, como está escrito, cada uno, su cruz cada día, a fin de alcanzar aquello por lo cual fuimos alcanzados, como dice Filipenses 3:12 *"No que lo haya alcanzado ya, ni que ya sea perfecto; sino que prosigo, por ver si logro asir aquello para lo cual fui también asido por Cristo Jesús."*

### **Hebreos 8:10**

Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa de Israel Después de aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en la mente de ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me serán a mí por pueblo.

### **Romanos 1:5**

y por quien recibimos la gracia y el apostolado, para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre.

### **Lucas 15:17**

Y volviendo en sí, dijo: ¡Cuántos jornaleros en casa de mi padre tienen abundancia de pan, y yo aquí perezco de hambre!

## C) La santificación

La elección de Dios se realizó y se manifestó en la santificación de los creyentes. El hecho de haber creído y nacido de nuevo por la ofrenda de Cristo en la cruz del Calvario, según **Hebreos 10:10** *"En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo hecha una vez para siempre"*, debe darse por sentado, a través de la fe, que el creyente fue separado para Dios, desde luego, no por su propia justicia, sino por la de Cristo, a través de Su sangre. Esta es la verdadera santificación del Espíritu para obedecer el Evangelio, la separación, por el Espíritu, del creyente, como consagrado a Dios.

La ejecución de la elección de Dios se realiza como dice Gálatas 1:4 *"el cual se dio a sí mismo por nuestros pecados para librarnos del presente siglo malo, conforme a la voluntad"*

de nuestro Dios y Padre." Dios, el Padre, nos da la salvación por la elección, gratuitamente; el Hijo la compra con el derramamiento de su sangre; y el Espíritu Santo la aplica, con el fin de ser rociados con la sangre de Jesucristo y limpios de todo pecado, esperando alcanzar la estatura del Varón perfecto y de la plenitud de Cristo, a través de estas operaciones realizadas por el Espíritu Santo.

**Números 6:24-26**

Jehová te bendiga, y te guarde; <sup>25</sup> Jehová haga resplandecer su rostro sobre ti, y tenga de ti misericordia; <sup>26</sup> Jehová alce sobre ti su rostro, y ponga en ti paz.

**Romanos 1:5**

y por quien recibimos la gracia y el apostolado, para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre.

**Conclusión****2º Timoteo 1:9**

quien nos ha salvado y nos ha llamado con un llamamiento santo, no según nuestras obras, sino según su propósito y según la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús desde la eternidad.